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PALABRAS DE LA MINISTRA NORMA LUCÍA PIÑA HERNÁNDEZ, 
PRESIDENTA DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, CON MOTIVO DE 
LA CONFERENCIA “DESAFÍOS PENDIENTES DE IGUALDAD DE GÉNERO”, 
IMPARTIDA POR LA DOCTORA FRANCISCA POU, INVESTIGADORA DEL 
INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS DE LA UNAM. 
 

Ciudad de México, 13 de abril de 2023. 
 
 
A pesar de todos sus misterios, lo que sí sabemos es que la vida es un ciclo. En el 
Poder Judicial de la Federación este ciclo, en buena medida, empieza aquí con 
ustedes, con quienes se unen y hacen equipo con todo aquel que estudie Derecho, 
que comience su profesión, su vida jurisdiccional.  
 
Dirigirme hoy a ustedes, además de ser un inmenso gusto, es parte de uno de mis 
mayores compromisos en la vida: el de acompañar en su formación y 
profesionalización a nuestro relevo generacional. 
 
Lo digo como abogada, como juzgadora y lo sostengo como maestra.  
 
Aquí están las próximas secretarias y secretarios del Poder Judicial de la 
Federación, aquí están las futuras juzgadoras y juzgadores de nuestro país, aquí 
están quienes alimentan de manera fundamental las labores jurisdiccionales de este 
Alto Tribunal.  
 
Quiero empezar por reconocerle a este Colegio su importantísima labor en el 
acompañamiento de quienes aspiran a ser secretarias y secretarios del Poder 
Judicial de la Federación.  
 
Gracias a sus gestiones tenemos aquí en la Corte un aula del curso básico para la 
formación de secretarias y secretarios, es un logro fundamental, acercaron a las y 
los trabajadores de este Alto Tribunal a la formación judicial. Este acercamiento 
implicó en muchas ocasiones la posibilidad en sí misma de tomar este curso, no 
sólo se los reconozco, se los agradezco que nos hayan insistido hasta lograrlo.  
 
Estoy convencida de que nuestra formación como juzgadoras y juzgadores nunca 
termina, nunca debería terminar, tenemos una profesión que si por algo se 
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caracteriza es por su constante evolución, respondemos a las demandas 
ciudadanas y consecuentemente a los cambios propios de toda sociedad.  
 
Cada caso nos exige un replanteamiento del status quo, no importa cuantos cursos, 
especializaciones, maestrías o doctorados tengamos, ante cada sentencia hemos 
de saber que no lo sabemos todo. 
 
Tenemos que comprender con mucha atención y cuidado lo que se nos plantea por 
cada uno de los justiciables, tenemos que estar dispuestos a volver a estudiar lo 
que pensábamos que ya sabíamos, sólo así estamos cumpliendo con nuestro 
compromiso y con nuestro deber de atender a las demandas de los justiciables.  
 
El trabajo que realizan ustedes día a día en este tribunal, su esfuerzo intelectual y 
su compromiso con nuestro país es fundamental para el Poder Judicial Federal, tal 
vez sus nombres no aparecen en las sentencias, pero en realidad eso es lo de 
menos.  
 
La satisfacción debe venir de ustedes mismos de su convicción del deber cumplido, 
nunca debe estar en función de un reconocimiento externo. Es cierto que ese 
reconocimiento nos halaga, somos humanos, pero como juzgadoras y juzgadores 
nuestra función es resolver los diversos conflictos que surgen en nuestra sociedad 
siempre apegados a las razones del derecho, al margen de la popularidad de 
nuestra decisión.  
 
Nuestro compromiso con el Poder Judicial debe ir más allá de ese tipo de 
reconocimientos, nuestro compromiso es lo que nos sostiene ante las críticas.  
 
Los cuestionamientos a nuestra labor jurisdiccional lejos de desanimarnos, debe ser 
una invitación a realizar cada día mejor nuestra labor con honestidad, ética e 
intelectual, para sentirnos todas y todos orgullosos de pertenecer a esta noble 
institución. 
 
No nos queda más que hacer nuestro trabajo, hacerlo bien, hacerlo excelente y 
cada día mejor. Vamos por lo que creemos, por un México más libre, más justo y 
más igualitario. 
 
Continuemos informándonos permanentemente, sigamos fomentando espacios de 
intercambio de saberes y conocimientos como el Ciclo de conferencias que hoy 
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inicia, sigamos en continúo contacto con quienes, como la doctora Francisca Pou, 
mejor conocida como “Chisca”, tienen mucho que enseñarnos, nunca dejemos de 
escuchar y de aprender, y de creer, y sostener lo que creemos, ante todo no 
dejemos de vivir nuestro tiempo. 
 
Como dijo el poeta Rainer Maria Rilke: “No busquen ahora las respuestas…vivan 
ahora las preguntas… por lo demás, dejen que la vida vaya sucediendo y traiga lo 
que tenga que traer. Créanme, la vida siempre tiene la razón”. 
 
Muchas gracias. 
 
 

 
 


